

## BOLETÍN No.207 ->>

Las IES, los centros de capacitación y desarrollo de ciencia y tecnología son fundamentales para el desarrollo del agro en el país.

Nuevamente la UAA obtiene la titularidad del Centro Estatal de Capacitación y Seguimiento, CECS.

La Universidad Autónoma de Aguascalientes, a través del departamento de Vinculación, llevó a cabo la realización del Foro Regional de Extensionismo Rural 2013, que contó con la participación de instituciones de educación superior, centros de investigación, dependencias gubernamentales federales y estatales; así como catedráticos e investigadores.

Gabriel Ernesto Pallás Guzmán, decano del Centro de Ciencias Agropecuarias, en representación de Mario Andrade Cervantes, rector de la UAA, mencionó que para esta casa de estudios una de sus funciones principales es la extensión, la cual tiene como objetivo que la sociedad reciba los beneficios de la investigación, la formación profesional y los servicios que se generan en la Autónoma.

Pallás Guzmán destacó que la Universidad Autónoma de Aguascalientes se une al compromiso que tiene como institución de educación superior de apoyar el extensionismo rural, a través de la formación de profesionales más capacitados, la investigación y la transferencia de tecnología, a fin de que se logre en nuestro país mejores niveles de vida y desarrollo económico.

Por su parte el titular de la SEDRAE, Jorge Narváez Narváez, señaló que la transferencia de tecnología va más allá del cambio de equipo, implica cambios de paradigmas en los procesos del campo, la capacitación y nuevos esquemas de organización. La investigación y el desarrollo de tecnología que se realiza en las IES son pieza clave para el éxito del extensionismo rural; de ahí la importancia de generar intercambio de conocimiento, experiencia y tecnología en beneficio de un desarrollo en el sector agropecuario de México.

En su intervención Ligia Osorno Magaña, directora nacional del Instituto Nacional para el Desarrollo de Capacidades del Sector Rural, A.C. (INCA), enfatizó que la realización del Foro ayudará a entablar relaciones y planear acciones para reformar el campo, propiciar nuevas actitudes tanto de los generadores de conocimiento como de los productores, para lograr un campo más justo, productivo, rentable, sustentable y que garantice la seguridad alimentaria. Recalcó que las IES, los centros de capacitación y desarrollo de ciencia y tecnología son fundamentales para el desarrollo del agro en el país.

Ernesto de Lucas Palacios, delegado federal de la SAGARPA, expuso que el extensionismo rural real implica que la investigación, capacitación y la evaluación por parte de las instituciones de educación superior, ayuden a generar las mejoras competitivas en los territorios rurales.



Informó además que en base a los resultados que se han tenido, en el Centro Estatal de Capacitación y Seguimiento, a cargo de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, nuevamente la UAA tendrá la titularidad del mismo.

La conferencia inaugural de este evento la dictó Rafael Echeverri Perico, consultor del Instituto Interamericano de Cooperación para la Agricultura en México, IICA. La temática abordada fue acerca de los Modelos de extensionismo rural, planteados para América Latina en el nuevo contexto, que exige una acción transversal de diversos actores.

